

関西が熱い！ 地場ベンダーが見出す活路

異彩放つ2社のユニークな取り組み

地方発の意気盛んなSIerを取材することができた。滋賀県のキシステムと京都府のスリーエースだ。キシステムは中国進出に積極的で、すでに根を下ろしつつある。スリーエースは、保育士の人材派遣業を運営して保育園のニーズをつかみ、それをITビジネスに生かすというユニークな方法で市場を開拓している。独自の経営手法でビジネスチャンスを掴もうとしているのだ。

■事例1：キシステム

滋賀から世界へ、中国事業に意欲

滋賀県で創業し、40周年を迎えた老舗SIerのキシステム。同社の事業は、四本の柱で構築されている。

①システムの企画・設計・開発②クラウド・サービス③運用支援サービス④情報機器・ネットワーク機器の販売——である。独自の商材として、コンテンツ・マネジメント・システム(CMS)や教育機関向けサービス、水中顕微鏡システムを開拓している。

CMSの「UD Face(ユーディーフェイス)」は、その一つ。井門一美社長は、「色覚障がい者でも見やすいホームページを提供できる」と説明する。シミュレート機能を使えば、色覚障がい者の見えているPC画面を即時変換し、見にくい場所を確認できる。シミュレートによる確認で問題のあった画像は、再度シミュレートを実施し、自動で色調整する。

売り上げベースでいえば、同社にとって福祉向け事業は大きなウエートを占めるものではないという。ただ、九州や北海道からも引き合いがあり、NECの販売店を中心にパートナー企業網の整備を進めているところだ。事業としても成長

させようと動き始めた。

井門社長は、今後開拓していく分野として、環境事業を挙げる。

キシステム
井門一美社長

体力学研究所が開発・販売している水中顕微鏡は、水中の微生物をリアルタイムで直接観察できる優れモノ。出力された映像を外部VTRで録画することも可能だ。国内外問わず、研究機関から貸し出しの要望が寄せられている。井門社長は、「滋賀県だからこそ、環境に深い理解がある」と話す。社屋のすぐ近くに琵琶湖を望む滋賀県のSIerらしいサービスだ。

同社が国内に構える拠点は、大津、彦根、大阪、京都、東京に所在する。これに、近年成長が著しい中国が加わる。中国では携帯電話のコンテンツを提供している。対象は、日本文化や経済に興味をもつ中国人で、日本のコミックや経済情報を配信している。そのほか、中国発信の日本人向け観光サイトの立ち上げ

などに関わっている。これらコンテンツの配信やサイトの立ち上げなどを担うのは、湖南省に拠点を置く同社100%出資の子会社、湖南立門子信息系统有限公司だ。

中国進出は、中国最大の通信事業者である中国移動通信との提携を成し遂げたからこそできたことだった。たとえ大企業であっても、中国で事業を展開して成功に導くのは難しい。その文化風土に馴染むのに非常に苦労するからだ。

その点、同社は幸運にも中国人に対する接し方を心得ていた。それは、滋賀県と湖南省が友好提携を結んでから約30年、という歴史の積み重ねがあってこそ。同社は、湖南省から来日した技術者の研修を実施していたことがあり、それが中国進出の足掛かりとなった。

井門社長は、湖南省の食文化に大きな関心を寄せている。日本料理を湖南省風にアレンジして提供する構想があるという。井門社長の構想は膨らむばかりだ。